

Football féminin

# Tais Patterson de Crans-Montana rêve d'intégrer la NATI!

Tais Patterson - Match au stade de Tourbillon  
FC Sion féminin-FC Solothurn Frauen

/ Cathy Premer

**C'est tout le bien qu'on souhaite à cette pétillante jeune Valaisanne de 20 ans de nationalité suisse et irlandaise.** La mère de Tais est une passionnée de ski, son père un mordru de rugby. Tais elle, est happée par le football depuis toute petite! A 10 ans, elle intègre le FC Crans-Montana. A 14 ans, elle commence à s'entraîner à la sélection valaisanne. On lui envoie faire des tests suisses qui permettent d'accéder aux cadres nationaux juniors. Elle passe le premier tour mais renonce à se présenter au deuxième tour car à ce moment elle priorise ses études. *«J'ai alors été écartée des sélections cantonales. Une personne de l'encadrement des sélections m'a appelée pour me dire qu'elle mettrait tout en œuvre pour que je ne réussisse pas en football.»* Tais, affectée par cet appel, arrête le football pendant une année. Quelque temps après, le club de football féminin de Lens la sollicite pour qu'elle participe en renfort à quelques matchs, elle réalise que le football lui manque et intègre le club lensard pendant 4 ans. *«La motivation d'aller plus haut est venue durant ma dernière saison avec Lens. Je me suis demandé jusqu'où j'aurais pu aller si j'avais continué les tests suisses. Je me suis promis de tout mettre en œuvre pour aller le plus loin possible.»* Ensuite elle fait un bon deuxième tour au Printse Val d'Hérens (2<sup>e</sup> ligue interrégionale) ce qui lui permettra de rejoindre le FC Sion (ligue nationale B).

**All our good wishes go to this bubbly 20-year-old Valais youngster of both Swiss and Irish nationality.** Tais's mother is passionate about skiing, her father a rugby enthusiast. Tais herself has been hooked on football since she was really small! At the age of 10, she was a member of Crans-Montana FC. At 14, she began to train for the Valais selection and for Footeco. She was sent to take some Swiss tests that would enable her to access the national junior framework. She passed the first round, but desisted from attending the second round as she wanted to prioritize her studies at that time. *"I was then dropped from the canton selections. Somebody from the selection network called me to say that she would do her utmost for me not to succeed in football."* Tais, upset by that call, stopped football for a year. Some time later, the Lens women's football club asked her to participate as a backup in a few matches; she realized that she was missing football and joined the Lens club for 4 years. *"The motivation to go higher came during my last season with Lens. I wondered just how far I could have gone if I'd continued the Swiss tests. I promised myself that I'd do my best to go as far as possible."* After that she had a good second round with Printse Val d'Hérens (2<sup>nd</sup> interregional league), which would enable her to join Sion FC (national B league).

### Une détermination inspirante

Taïs a réalisé un rêve de petite fille il y a quelques mois : jouer contre une des meilleures équipes suisses, le FC Zurich Frauen. « *J'ai pu jouer contre des filles telle Fabienne Humm, en tête du classement des meilleures buteuses. Le niveau était élevé, leur technique impressionnante. Ça m'a donné envie d'atteindre ce niveau.* » Taïs pratique entre 10 et 18 heures de sport par semaine ! Ajoutez à cela les études qu'elle mène en parallèle avec brio, des jobs d'étudiante, du temps avec sa famille et un peu avec les amis.

Ses rêves ? « *Aller en ligue nationale A ou dans une bonne ligue à l'étranger, atteindre un niveau pro, intégrer l'équipe nationale suisse dans l'idéal ou l'équipe nationale irlandaise...* ». De quoi inspirer !



Taïs à gauche avec ses grand-parents paternels, ses soeurs et sa maman

### An inspiring determination

Taïs's dream as a little girl of playing against one of the best Swiss teams, the Zurich Frauen FC, came true a few months ago. " *I was able to play against girls such as Fabienne Humm, at the top of the best striker ranking. The level was high, their technique impressive. That really made me want to reach this level.*" Taïs does between 10 to 18 hours of sport per week! Add that to the studies that she is undertaking brilliantly in parallel, student jobs, time with her family and a little time for friends.

Her dreams? " *To go to the national A league or to a good league abroad, reach a pro level, ideally join the Swiss national team or the Irish national team...*"

Quite inspiring!



# BARRAS

## Bureau d'Ingénieurs civils

Etudes - Génie civil - Acier  
Béton armé et précontraint  
Acier - Bois

Rue du Grand-Place 5  
3963 Crans-Montana  
Téléphone : 027 480 21 85

Site : [www.barras-ingenieurs.ch](http://www.barras-ingenieurs.ch)  
E-Mail : [barrasing@bluewin.ch](mailto:barrasing@bluewin.ch)  
David Barras : 079 842 64 04

*Boutique  
Grain de Beauté*

Cadeaux & Décoration

Rue Centrale 19  
3963 Crans-Montana

Tél. +41(0)27 481 48 68